

Compte Rendu de la journée festive du lundi 08 avril 2019

A 7 h du matin, 59 inscrits à cette première journée festive de 2019 prirent le car Arzac en direction de Roussillon dans le Vaucluse pour visiter le sentier des Ocres.

Elodie guide prit en charge le premier groupe pour nous expliquer la formation des ces vallons aux couleurs chatoyantes. Il y a plusieurs millions d'années lorsque la Méditerranée recouvrait ce territoire, ces dépôts de sable étaient chargés de fer à hauteur de 14 %. Lorsque la mer s'est retirée, ces vallons de sable contenant beaucoup de fer ont rouillé et formé ces couches de couleurs différentes allant du jaune à orange foncé. Pendant de nombreux siècles, ces sables ont été beaucoup utilisés pour colorer tout un tas de matériaux. Depuis les colorants chimiques, l'utilisation de ce sable est interdit et réservé aux touristes. Pendant ce temps, Florance la deuxième guide a fait visiter le village de Roussillon à l'autre groupe et notamment la belle église. Notre ami René Ducharme a interprété un magnifique chant qui a donné le frisson à beaucoup grâce à une sonorité extraordinaire, bravo René.

Après un très bon repas au Puits Fleuri à Beaumettes, nous avons rejoint le village de Gordes parmi les plus beaux villanges de France. 2000 habitants hors saison, il accueille 30 000 habitants en saison touristique. Grâce à nos deux guides, nous avons eu des informations très intéressantes sur ce magnifique village haut perché et bien entretenu.

Ensuite direction la Fontaine de Vaucluse où nous avons eu une mauvaise surprise, à cause du manque de pluies depuis plusieurs mois, la fontaine ne surgit pas en haut du gouffre. On pourrait traduire le nom de **Fontaine-de-Vaucluse** par "*la fontaine de la vallée close*". C'est en effet au fond d'une vallée en cul-de-sac, au pied d'une énorme falaise de 230 mètres, que surgit mystérieusement **une des sources les plus célèbres de Provence**, et qui va donner naissance à la **Sorgue**. **Fontaine-de-Vaucluse** est bâtie autour de cette célèbre source, et ce petit village de 600 habitants qui s'appelait autrefois simplement **Vaucluse**, a donné son nom à tout un département. Il faut dire qu'il est connu depuis l'antiquité, **Pétrarque** lui même en faisant mention, et que sa source est l'objet d'un culte majeur depuis ces temps lointains.

Cette eau a jouée un rôle primordial pour l'économie de **Fontaine-de-Vaucluse**. En utilisant sa force, des moulins à papier ont fait leur apparition au XVe siècle. Fleuron de l'industrie locale, la papeterie assura longtemps la prospérité du lieu avant d'être dépassé par la modernité et remplacé localement au profit du tourisme et de l'artisanat.

La Fontaine de Vaucluse est la source de la **Sorgue**, son débit moyen est de 22 m³/seconde et peut atteindre 110 m³ par seconde à la fonte des neiges. Il a fallu attendre 1985 pour que soit levé partiellement le mystère de son origine : en effet, le point le plus bas à -308 mètres de profondeur n'a été atteint qu'à cette date par un robot de la Société spéléologique de Fontaine de Vaucluse. La source est le principal point de sortie d'un bassin souterrain de 1100 km² récupérant les eaux du **mont Ventoux**, des **monts de Vaucluse** et de la **montagne de Lure**.

C'est vers vingt heures que tous ces joyeux lurons, tous ravis de cette belle journée ensoleillée ont applaudi les guides, le chauffeur et l'association de cette journée riche culturellement et qui en redemandent. A bientôt le 6 juin pour Villars les Dombes et le parc des oiseaux.



La Fontaine de Vaucluse est la source de la *Sorgue*, son débit moyen est de 22 m³/seconde et peut atteindre 110 m³ par seconde à la fonte des neiges.

C'est vers 20 heures que les 54 participants venant de Privas, Rochemaure, St Paul Trois Châteaux, Bg St Andéol, Alba, Aubignas, Uzer, et le secteur de Villeneuve de Berg enchantés de cette belle journée culturelle, reprirent le chemin de leur domicile respectif avec l'espoir d'une prochaine journée festive de cette qualité.